

# Inició don Otilio Ulate la campaña

## para ver si consigue el apoyo del capitalismo.—

ESTA CAMPAÑA, QUE CONSISTIRA EN AGITAR ANTE LOS CAPITALISTAS EL FANTASMA DEL "COMUNISMO" SE RESOLVIO AYER EN UNA REUNION DEL COMITE DE FINANZAS DEL ULATISMO, A LA QUE SE INVITO AL PROPIO SR. ULATE.

El Comité de Finanzas, en la oficina de don Toberro Salazar, le declaró al Sr. Ulate que con más de un mes de trabajo no había podido recoger sino 125 mil colones aproximadamente, por lo que mejor presentaba su renuncia.—El Sr. Ulate le pidió a su Comité un tiempo prudencial, durante el que haría la campaña a base del "Comunismo" para ver si de este modo conseguía lo que aun no ha conseguido: dinero.

En las horas de la tarde de ayer, en las oficinas de don Toberro Salazar, se reunió el Comité de Finanzas del ulatismo para conocer la situación del movimiento.

Una vez que estuvo reunido todo el Comité, se envió a llamar al señor Ulate.

El señor Ulate entró a la oficina dando visibles muestras de nerviosismo.

Tomó asiento en el acto y escuchó el planteamiento que se le hizo, más o menos en estos o parecidos términos:

—Financieramente estamos fracasados. Llevamos más de un mes de trabajo, y sin embargo, el capitalismo no responde a nuestras instancias. La causa es simple: la masa popular no ha respondido como esperábamos. El capital quiere defender sus intereses a la segura. Perdiendo no lo

El Comité manifestó que si después de ese tiempo la situación no cambiaba, haría una declaración pública declarándole a los capitalistas que "después no se quejaran si Calderón Guardia llegaba al poder."

La campaña planeada ayer se inició esta mañana en el "Diario de Costa Rica" pero tan mal hecho que comienza por atacar al Dr. don Vicente Castro Cervantes, hermano de don Fernando Castro Cervantes.

podrá hacer. De ahí que estamos viendo que el calderonismo está completamente financiado, mientras nosotros apenas hemos alcanzado un total de 125 mil colones más o menos. Es cierto que la publicidad en el periódico no nos está costando. Pero ni siquiera podemos hacer publicaciones en los otros periódicos, porque no tenemos dinero para hacer el pago del espacio. Para colmo de males, se reunió la Convención Calderonista y fué el golpe de gracia para nuestras esperanzas.

El señor Ulate escuchó aquel razonamiento y luego levantándose, pidió al Comité de Finanzas que se le diera un tiempo más para ver si al fin lograba mayor arrastre popular, para lo que en estos días haría girar su campaña

(Pasa a la pág. CUATRO)



## PARA ULATE, HASTA EL EMBAJADOR DE ESTADOS UNIDOS ES "COMUNISTA"

En "La Hora" de ayer se afirma en la página 3, que el Sr. Embajador de Estados Unidos, Mr. Hallet Johnson, cayó porque es "comunista"

Se afirma en "La Hora" que la renuncia del Sr. Johnson coincide con la purga de "comunistas" que el Presidente Truman está haciendo en su país.

Qué de raro tiene que vea comunistas hasta en la sopa; otros ven diablitos azules, dice el diputado don Froilán Bolaños.

Esta mañana el diputado don Froilán Bolaños se sirvió hacernos el siguiente comentario:

—La campaña del ulatismo, iniciada hoy, a base de atacar al doctor Calderón Guardia calificándolo de "comunista" ha hecho reír a todo el mundo. Porque ya esa clase de ataques está choteada: Recordemos que hasta el mismo monseñor Sanabria es "comunista" para los periódicos del señor Ulate. Pero para que se vea como está de desprestigiada esa campaña, cito un solo caso: ca

(Pasa a la pág. DOS)



FROILAN BOLAÑOS

## INCONTROVERTIBLE DEFENSA DE LA "ONU" HACE EL LICENCIADO SOTO HARRISON.

En su estudio sobre la actuación de la ONU en el caso de España, el ex-delegado de Costa Rica en aquel organismo se adelanta a rebatir la pretensión ridícula del Colegio de Abogados de Madrid, organismo falangista.

Nuestro Colegio de Abogados tiene que conocer de la petición que le han hecho los falangistas, para lo que deberá conocer el trabajo del señor Soto Harrison que está editado en folleto.

La tesis que sostiene el Lic. Soto Harrison está respaldada por documentos sensacionales de validez mundial que se dan a conocer en su folleto.

Valiosos documentos aporta el Lic. Soto Harrison en su folleto titulado "La España de Franco como Problema de Derecho Internacional", si es cierto como lo afirma un diario que el dictamen

de la comisión consultiva del colegio, del cual habrá de conocer la Asamblea en fecha próxima es un dictamen inspirado en los deseos de los abogados franquistas y que le hace el juego al régimen fascista que le impusieron a España Hitler y Mussolini, el trabajo

(Pasa a la página CUATRO)



LIC. SOTO HARRISON

## Somoza no aceptará

### LA JEFATURA DE LA GUARDIA NACIONAL

ROTUNDAMENTE HA NEGADO EL MANDATARIO NICARAGUENSE LA AFIRMACION CIRCULADA EN TODO CENTRO AMERICA DE QUE SERIA EL NUEVO JEFE DE LAS ARMAS NICARAGUENSES DURANTE EL GOBIERNO DE ARGUELLO

Nada más absurdo ha dicho Somoza, ya que el doctor Argüello es quien dispone la mejor forma de organizar su gobierno

## MAÑANA LLEGARA EL PRESIDENTE ELECTO DE NICARAGUA A SAN SALVADOR

COMITIVA DE NUEVE PERSONAS UNICAMENTE LLEVARA EL DR. ARGUELLO EN SU VISITA A LA NACION CUSCATLECA

Informaciones de la prensa cuscatleca recibidas en esta capital dan cuenta de la llegada, mañana, a la capital salvadoreña, del presidente electo de Nicaragua doctor Leonardo Argüello y de sus acompañantes.

(Pasa a la página CUATRO)

Nuestro colega de El Salvador, EL DIARIO DE HOY, en su edición del lunes 24 del corriente mes, publica la siguiente importante información relacionada con la política nicaragüense:

(Pasa a la pág. DOS)

Con informes de que un grupo de diputados ha venido estudiando la posibilidad de aconsejar la derogatoria de los organismos que han venido teniendo como misión frenar la especulación y controlar

los precios, tuvimos oportunidad de conversar con el diputado don Luis Vasco Coto, quien nos manifestó que, en efecto, había algunos congresistas con

(Pasa a la página CINCO)

## CHEQUE DE 8.500.000 DOLARES

Entregó esta mañana John D. Rockefeller al Secretario General de la ONU.

ES EL TRASPASO FORMAL DE PARTE DE LOS DERECHOS DE PROPIEDAD SOBRE LOS TERRENOS DE LA ISLA DE MANHATTAN A LA O.N.U.

NUEVA YORK. 26. UP.—Las naciones unidas adquirieron hoy formalmente derechos de propiedad sobre parte de los terrenos de la Isla de Manhattan, ciudad de Nueva York, en los cuales se establecerá la sede permanente de la organización. En una ceremonia formal, John D. Rockefeller, tercero, hizo entrega de un cheque por ocho millones y medio de dólares al Secretario General de la ONU, Trygve Lie, para la compra de los terrenos. El cheque fué presentado por Rockefeller en nombre de su padre. El Alcalde de Nueva York, William O'Dwyer, se encontraba entre las celebridades que asistieron al acto.



AÑO IV

Nº 2015

Director: JORGE HERNANDEZ MENDEZ

SAN JOSE, C. R., MIÉRCOLES 26 DE MARZO DE 1947.

# Espinas y Espigas

Estamos seguros de poder afirmar que el Partido Ulatista se siente débil, porque cuando los amigos de don Otilio esperaban que él publicara una avalancha de adhesiones, la sección política de ese grupo, en los periódicos propiedad del Sr. Ulate, apenas si inserta unas sesenta adhesiones en tres días, contando del domingo a esta parte.

Nosotros creíamos que en estos tres días — del domingo para acá, serían muchas las personas que, habiendo sido amigos del fallecido ex-Presidente Cortés, — iban a fortalecer el débil y anémico círculo que postula al candidato del sofá.

Pero la avalancha de adhesiones se ha quedado en los frascos de tinta de los periódicos de don Otilio.

Ninguna adhesión de esas que prestigian un Partido!

De esas que forman raigambre en la conciencia pública!

El domingo pasado, cuando el pueblo de Costa Rica se desbordaba, todo entero, en el Estadio, el señor Ulate publicó apenas unas veinte adhesiones, entre ellas las de un único profesional.

El Lunes, la Hora — apéndice pasional del Diario — guarda, en este sentido — lamentable silencio para los amigos del impoluto periodista y pre-candidato.

El martes, vuelven a poner, — en una pequeña lista — al mismo profesional en cuestión.

Hoy, preguntamos, ¿dónde están las fuerzas del ulatismo?

Dónde los gamonales, los empresarios, los agricultores, los maestros, los universitarios, los obreros, los campesinos?

Para un Partido de combate — como dice el Sr. Ulate que es el suyo — el problema de fecundar en el vientre electoral, suficientes adeptos, es algo indispensable y positivo.

Pero lo que estamos viendo es todo lo contrario.

Porque con Ulate no está el electorado costarricense. No están los que él mismo ha dado en llamar las fuerzas vivas del País. Don Otilio — en estos días — ha dado la más terrible sensación de pequeñez política que registra la historia de Costa Rica!

Que no se hagan muchas ilusiones quienes combaten al Dr. Calderón Guardia.

Lo que está ocurriendo es premonitorio de lo que ocurrirá después: Frente a realizaciones confirmadas ya en leyes que son carne de nuestra actual manera de ser, frente a realidades sociales ya puestas en marcha, frente a hechos concretos: carreteras, puentes, escuelas, unidades sanitarias, ayuda al cafetalero, al cañero, al agricultor en general. Frente al frágil malabarismo de hacer creer a los universitarios que ellos nada deben al ilustre ex-mandatario, quien dió al País su máxima institución docente, la Universidad, frente a todo esto, obra efectiva de Calderón Guardia es muy poco lo que pueda ofrecer el dueño de los dos periódicos más negativos de la vida pública del País.

Lo del Domingo pasado es un signo evidente del sentido positivo de nuestro pueblo.

No habrá campesino que, al regresar a su casa, no cuente qué es y qué fué lo que vió.

Y lo que vió fué sencillamente la reunión de todas las clases organizadas del País, acogiendo, con desbordante entusiasmo, la bandera que anuncia al futuro Presidente de Costa Rica.

En la noche del sábado, mientras el Partido Republicano Nacional, en todos los rincones de la Meseta Central y de sus llanuras costeñas, se aprestaba a enviar sus delegados a la magna Convención, mientras esto sucedía, en todas partes, en la aldea lejana; en la hacienda ubérrima del gamonal acomodado; en los muelles de nuestros puertos; en los talleres; en las fábricas; en la casa del peón; en la residencia del capitalista, — qué hacía don Otilio?

Don Otilio, muy silencioso, muy concentrado, muy metido a estilista tropical; — en su Sofá...

Escribía tres artículos:

1. Dos reportajes diferentes, uno para su periódico, el Diario, y otro para el Diario "La Nación". — Además, un manifiesto cursi, para publicar en la sección de su auto-partido. Tres artículos distintos y un solo pensamiento...

2. Por cierto que en uno de sus reportajes, nos otorga sus favoritos términos: plumarios, testafierros, vendidos etc.

3. Y desde luego, en todos — no podía faltar — insultos al señor Ex-Presidente Calderón Guardia.

4. Quiere don Otilio que le llevemos cuenta de los gruesos adjetivos con que nos regala a diario su prensa personal?

Que no se llame a engaño el jefe del sofá.

El pueblo de Costa Rica sabe quién es él.

Qué ha hecho.

5. Cuál ha sido su posición en muchos asuntos públicos.

Pero no entraremos a analizar estas cuestiones por ahora.

Es indispensable que presentemos el juicio analítico del hombre a medida que las circunstancias lo exijan.

Por ahora mejor que nuestras mal articuladas frases, está hablándole al País el desasosiego con que estiman nuestros CONVENCIÓN NACIONAL, sus dos periódicos, La Hora, que calcula QUINCE MIL asistentes y el Diario, que los aprecia en OCHO MIL.

Decididamente, don Otilio está dando la más terrible sensación de pequeñez política que registra la historia de Costa Rica!

JUAN DEL ESPINO.

# HOY MIERCOLES HOY

GRANDIOSO BAILE DE 7 a 11 DE LA NOCHE

Magnífica Orquesta Agüero Pase un rato de alegría en el

## GRAN "LAGO" DE GUADALUPE

con sus lanchas y buena cantina

LA EMPRESA

# LA CAJA NACIONAL DE LAS LETRAS

Una victoria para el espíritu', escribe el señor Georges Duhamel en "Le Figaro".

"La Caja Nacional de las Letras ha sido instiuida y es objeto de una ley. Podemos considerar su votación como una victoria.

"Esta victoria no sólo interesa al mundo intelectual, interesa también a la vida y al porvenir de la nación entera. Ruego a mis lectores que reflexiones sobre esta afirmación que acabo de hacer. La gloria literaria de Francia, es en principio, la irradiación de nuestra patria en el mundo. Es porque han leído a Molière, Bossuet, a Hugo, a Anatole France y a muchos otros, por lo que los extranjeros vienen hacia nosotros. Es porque hablan nuestra lengua por lo que toman nuestros datos y visitan nuestras ciudades. Es también porque, a través de la lengua, reverencian la civilización francesa y por eso compran las obras temporales de esta civilización. Los ingleses comprenden perfectamente lo que ahora digo y han adoptado una máxima que poco más o menos dice: "El producto manufacturado sigue el camino abierto para el mundo".

"La institución de una Caja Nacional de las Letras muestra que los legisladores han comprendido al fin la importancia de la investigación literaria. La idea de las investigaciones científicas no se ha impuesto de pronto, mas, un día, hombres audaces e inteligentes han hecho admitir en el país y entonces se creó el Centro de Investigación Científica, una de las más nobles obras de esta Tercera República de la que los ignorantes hablan tan mal y que ha hecho tan grandes cosas en todos los aspectos de la actividad creadora.

"La Caja de la Investigación Científica, hoy bastante ricamente dotada, — si se considera la pobreza general del país — dispone de créditos en favor de algunos trabajos literarios. Bien se comprenderá que se trata de trabajos sabios, de trabajos críticos. La Caja de Investigación no puede interesarse en la literatura creadora y ella se ve obligada a apartarse y a ignorar los trabajos de investigación literaria.

"Los artesanos de esta investigación, prosadores y poetas, podían, bajo la monarquía, contar con la asistencia del príncipe. Durante el siglo XIX las academias y la iniciativa privada hicieron cuanto pudieron para alentar las letras. Hoy la iniciativa privada está agonizando y las academias están arruinadas. La Caja Nacional de las Letras aparece, pues, en su momento.

"Nuestros padres han terminado ya con un viejo prejuicio,

según el cual, para nacer una obra genial, el sabio debía morir de hambre en una buardilla. Estamos a punto de romper con un prejuicio semejante. Los sacrificios juegan seguramente un papel en la madurez de un espíritu; pero nadie podrá creer que para demostrar que es digno de acometer una obra sublime, el poeta deba, necesariamente, en fin de cuentas, tomar un veneno como Chatterton, tragarse una llave como Gilbert o arrojar-se por una ventana como Esenin. Si grandes artistas como Hugo, Flaubert o Vigay han hecho grandes obras, ha sido porque han podido disponer libremente de su persona y de su tiempo.

"La Caja Nacional de las Letras no se propone solamente el otorgar subvenciones y estimular a los escritores. Tiene el de-

seo de llevar a la reimpresión de obras que hacen honor al espíritu francés y que no tienen bastante venta para que el editor sea compensado.

"Si la Caja estuviera enteramente en manos del Estado y debiera recibirlo todo del Estado, la consideraría, todos lo comprenderán, con una real inquietud. Pero será en primer término nutrida por las contribuciones de aquellos a los que interesa, es decir, editores y autores. El Estado hará también su aporte y ejercerá un control a través del Ministerio de Educación Nacional.

"La Cuarta República acaba de adoptar en favor del espíritu una medida que es buen augurio de sus futuras empresas en este sentido. Aplaudámosla de todo corazón.

### RESULTADOS DE LOS..... (Viene de la pág. SIETE)

siendo organizado por el Club Atlético Carit.	Rómulo Artavia contra Atlético Saprissa.
Sindicato de la Madera ..... 5	A las 10.30 a. m.
Deportivo Vargas ..... 1	Almirante contra Deportivo Vargas.
Sindicato Municipal ..... 6	A la 1 p. m.
Neptuno ..... 0	Sexta Avenida contra Municipal.
California ..... 5	A las 3 p. m.
Sexta Avenida ..... 0	Deportivo Carlos Durán contra California.
Atlético Carit ..... 1	
Rómulo Artavia ..... 1	

Para el domingo próximo se fijaron los siguientes encuentros:  
A las 9 a. m.

### SOMOZA NO ..... (Viene de la pág. PRIMERA)

El presidente Somoza, ha negado rotundamente una información que ha circulado en todo Centro América.

Se ha dicho que elementos de la Guardia Nacional solicitarán al Presidente electo, doctor Leonardo Argüello, el nombramiento del general Somoza para director de la Guardia Nacional.

El general Somoza ni está deseando la dirección de la Guardia ni tiene interés, dice, de influir en el doctor Argüello. Lo que ha

### PARA ULATE..... (Viene de la pág. PRIMERA)

LA HORA de ayer, en su página 3, donde la pueden ver mis lectores, se encuentra la noticia de que el señor embajador de los Estados Unidos, Mr. Hallet Johnson, ha caído de su puesto por ser "comunista". Se afirma en el periódico del señor Ulate que la renuncia del señor Johnson ha coincidido con la purga de "comunistas" que el presidente Truman está llevando a cabo en su país.

Esa campaña de Ulate es absurda. Pero ¿qué vamos a hacer? El

rá porque es un obediente de la Constitución será ocupar su puesto de senador Vitalicio, como el General Chamorro y todos los ex presidentes de la república.

No se ha revelado aún si el general Somoza saldrá del país después de hacer la entrega del poder, aunque en alguna ocasión, se dijo en corrillos de Casa Presidencial que el General Somoza piensa regresar a los Estados Unidos para continuar su antiguo tratamiento médico.

ve "comunistas" hasta en la sopa. Otros ven diablitos azules.

### Pedida la pena de muerte para Fritz Clausen

COPENHAGUE, 26. UP. — Ha sido pedida la pena de muerte para Fritz Clausen miembro des tacado del que fuera partido nazista de Dinamarca, que está siendo juzgado en Copenhague.

ARTES - CIENCIAS - LITERATURA - COMENTARIOS - COLABORACIONES

"BAJO LA NOCHE ENFERMA" de Rafael Meyreles Soler

No es brillante, como dijera un poeta boricuano de este lirico dominicano que apenas si habrá pasado del cuarto de siglo en su edad. No sé por qué le encontramos similitud con el Cruha ga Santamaría de 1913, el chileno de Con Las Manos Juntas. También sentimos nuestros algunos de sus pecas. Es por aquella acariciadora ala quebrada que se desgaja con luces difundidas en imágenes. Es por la sutileza en la expresión. Es por la delicadeza en el sentimiento. Así debió ser la infancia de los

dioses enfermos. La angustia en Meyrelles Soler se ilumina de melancolía y de renáscenas, de aspiración y de perfume. El fuego de su calentura emotiva, no quema: es de luna. Es de espectros luminosos que a traviesan por los corredores de nuestra alma, dejándonos una sedante pena que no se sabe de dónde viene ni para dónde va ni en qué reside. Dentro de las figuraciones de vanguardia, este poeta dominicano se abstrae de los balancines metafóricos, rompe el flirteo de figuras con abstrusos contenidos, para sacar desnuda la pro

porción emotiva de su canto, el canto de que hemos hablado siempre y que adviene del encuentro con demonios y ángeles en el choque iniciático.

La voz de Meyrelles Soler, es voz de párpado abierto a las luces de una realidad que pareciera sueño. Una realidad sonámbula, que él virtualiza con la alquimia de su acento.

El libro que llega a nuestro poder con una recomendación, está indicándonos que hay un nuevo reflujo en la República Dominicana. Y que con Fredy Gatón Arce y con los de la Poesía Sorprendida, arriba un

poeta de estirpe, porque es poeta de estirpe Meyrelles, superficial y profundo a la vez. So brenada en giros de exquisitos remansos su delicadeza melódica y en el contenido de su fuego emocional, fuego transparente, diáfano, que si no quema indica el centro en donde existe una cualidad, una virtud, porque es virtuoso este poeta. Virtuoso en sangre de anhelos quebrados manando por el ala rota de un querube, huérfano en el alma de Meyrelles Soler.

JUAN FELIPE TORUÑO

PLENITUD DE LA AUSENCIA

Como una visión de caminos agotados vives en mí, con plenitud de ausencias.

Da dolor pensar en lo que ahora son las cosas que nunca fueron...

Lo que estuvo entre mis manos, ¿Qué manos lo tendrán?

La alegría que tú me dabas no era mía, ni era tuya...

Vivimos en un afán de muerte. Nada es tuyo. Nada es mío.

Las cosas que tuvimos, nunca fueron nuestras.

Nunca he podido llamarle mío a lo que estuvo entre mis manos

Capullo de mujer. Flor de lirio! Aquí estoy prendido de tu ausencia.

Tengo en mi mente la sola sugerencia de tus ojos con luces vertebradas...

Acaso esta persona que llamo mía verá algún día que otro la reclama?

Vivimos en un afán de muerte. Nada es tuyo. Nada es mío.

CIMONG 1947

LEA

"ULTIMA HORA"

BAJO LA NOCHE ENFERMA

Por R. MEYRELLES SOLER

Versos para entretener una angustia, en una noche de recuerdos y de insomnio.

A mi Adalgisa...

... más con toda la intensidad del sentimiento con todas las ansias, con toda la vida, la sonrisa del alba y el ceño adusto del crepúsculo, que con todas las palabras.

I

¡Esos luceros tristes colgados de los árboles! ¡Esta tísica luna que se moja en la grama! ¡Este sonido a hueco que tiene el mundo ahora! ¡Esta esperanza absurda que me sale de adentro! y me chorrea las manos!

¡Esta ansiedad inútil que me amarra los ojos al reloj del rincón que está en penumbras, y me enreda en los cinco sentidos la cadeneta del tic-tac que suena como seguramente han de sonar los dobles en los oídos fríos de los muertos!

¡Esos luceros tristes! ¡Esta tísica luna! ¡Este sonido a hueco!

II

Ya ves, cómo no cabe tu ausencia en mi nostalgia; estás en el borroso perfil de las estrellas; en las gotas de lluvia de las ramas; ¡en el cuento que inventa mi esperanza!

Por la ventana abierta me parece que el viento me va a traer tus ojos, y es de tal modo intenso tu recuerdo que a veces se condensa ¡y hasta podría tocarlo con las manos!

Ya ves cómo no cabe tu ausencia en mi nostalgia.

III

Me duele que estos versos tan tristes se me salgan. Mira: huelen a ti las sábanas y en cada rinconcito de la estancia encuentro mil detalles que son como sonrisas de tus labios.

Estos cuadros, esta silla, este rosario, la nota de la ropa que mandaste al lavado, en un papelito estrujado la misma letra de aquel millón de cartas que tenemos guardadas, hace una interminable relación de las cosas que en las casa hacen falta.

Estás aquí conmigo aunque hayan ciento setenta y cinco kilómetros de lágrimas...

Gran Kermesse del Club Sport "La Libertad" en la Plazoleia del Pacífico Los Días 27, 28, 29 y 30 de Marzo

Grandes sorpresas, Infinidad de diversiones. Tiros al blanco. Carreras de sacos (la máxima diversión para niños) "El Tonel de las Frutas". Los famosos Caballitos, Ruedas de Chicago, Rifas, Premios y un raudal de alegría para todo el mundo.

LA DIRECTIVA.

LA HONROSA...

(Viene de la pág. SIETE)

ra desde el punto de partida, fue el que se encontró con las mayores dificultades. Se mantuvo al frente de punta a punta, pese a los esfuerzos reiterados del parisiense Rondeaux y del italiano Covo lo que se distinguiera en la "Vuelta de Lombardia". Se ha con firmado lo que dijo un día Francis Pélassier: cuando un corredor de carretera lo quiere, puede convertirse en un buen "ciclo-crossman".

La clasificación de los 10 primeros en la prueba del "ciclo-cross pedestre" fue la siguiente: 1º Jean Robic (Francia) que recorrió los 19 kilómetros, 200 metros de la prueba, en un circuito de 4 kilómetros 200 metros a recorrer

se seis veces, en el tiempo de 51 minutos 7 segundos. 2º Rondeaux (Francia) en 51'57". 3º Covo (Italia) en 52'9". 4º Prina (Italia) en 52'24". 5º Oubron (Francia) en 53'6". 6º Van der Meerschaut (Bélgica) en 54'37". 7º Francini (Suiza) en 55'4". 8º Champion (Suiza) en 55'7". 9º Zanazzi (Italia) en 55'30". 10º Goldschmidt (Luxemburgo) en 55'30". La clasificación por equipos fue la siguiente: 1º Francia (8 puntos) 2º ITALIA (16 puntos) 3º SUIZA (29 puntos) 4º LUXEMBURGO (33 puntos) 5º BELGICA (37 puntos).

GRAVES GOLPES RECIBE UN CICLISTA

AL SER ATROPELLADO POR UN AUTOBUS, AYER EN LA CARRETERA A GUADALUPE

Un lamentable percance tuvo lugar ayer en la carretera a Guadalupe, sector de los Incurables, al ser atropellado el ciclista Rubén González que manejaba la bicicleta placa 3664, por el autobús placa 5547 manejado por Cristóbal Vargas. Dicho ciclista recibió graves golpes en la cara y en las piernas. La bicicleta quedó completamente destruada.

CORAZON... (VIENE de la Pág. OCHO)

don Rafael Angel Calderón Guardia, tiene la simpatía de su pueblo hay que convencerse que sus hechos son su mejor garantía, el nació en el alma del pueblo, y vuelve hoy al corazón del pueblo, aclamado como un caudillo de verdad. Toda su vida la ha dedicado Calderón Guardia a servir a sus semejantes y lo más significativo, no hay persona humilde que no le deba favores. En su apostolado de médico mucho antes de ser candidato, todo lo regaló: sus servicios profesionales y las recetas y algo más: su apoyo moral. Todas las obras de misericordia de que habla nuestra Santa Religión Católica, han tenido en Calderón

Guardia a un abanderado. Sus hechos son su mejor credencial y están a la vista: Código de Trabajo, Leyes Sociales, Universidad Nacional, arreglo definitivo de los límites con Panamá, aumento a los maestros; en fin una serie de hechos tangibles y constructibles que ponen de relieve las elevadas virtudes del ilustre y noble doctor Calderón Guardia. Por eso todo el pueblo está con él y le rinde pleitesía y le pone su fe para confiarle los destinos sagrados de la Patria. Por eso también, será el futuro Presidente de Costa Rica porque él pertenece a los humildes y porque la voz del pueblo es la voz de Dios.

# Ahogado ayer en una poza del Río Purires

EL JOVEN RAFAEL GARRO V.

Había ido a bañarse en la poza del Cajón, sufriendo una congestión que le impidió mantenerse a flote y salir de la agua

Profundamente consternados, tenemos que informar de una desgraciada tragedia ocurrida ayer tarde en el distrito de Tejar del Guarco, provincia de Cartago. El joven Rafael Garro Vásquez, como de 16 años de edad, había ido a tomar un baño en la poza de El Cajón, en el río Purires, teniendo la desgracia de sufrir una congestión, perdiendo fuerzas para nadar y mantenerse a flote, pereciendo minutos después.

Pertenecía el extinto a una distinguida y honorable familia cartaginesa y ante el dolor que aflige a ésta, ULTIMA HORA lleva a su acongojada madre, doña Adelia Vásquez de Garro, a su abuelita doña Brigida de Vásquez, a sus hermanos y demás miembros de la familia doliente, el testimonio de su más profunda condolencia.

## EN GRUPOS REPITE...

(VIENE de la Pág. OCHO) — blaron, y entonces es preciso llenar la página con insultos y con artículos que ponen en evidencia aquel descontrol.

En la edición de 21 de marzo de 1947 publicó don Otilio Ulate en la página segunda de su periódico Diario de Costa Rica, en la columna dos y tres (para ser más claros) una carta dirigida a él y suscrita por los señores Adolfo Murillo Porras, Francisco Luis Barrantes Delgado, Joaquín Saborio S., Fernando Salazar P., Carlos Luis Saborio M., Miguel A. Fallas, Guillermo A. Calvo R., Humberto Porras R., Efraín Herrera Salas y Porfirio Miranda B. Pues en la edición de Diario de Costa Rica del 23 de marzo de Diario de Costa Rica, en la columna segunda, publica don Otilio Ulate la misma carta con las mismas firmas. Y todavía la titula así: En grupos los ciudadanos se adhieren a la Oposición. Y lo que efectivamente resulta es que en grupos repite don Otilio Ulate sus contadas adhesiones.

Como decíamos, después de la convención se ha acentuado el fracaso de la Jefatura de la Oposición. Y de las "nuevas" adhesiones publicadas un sesenta por ciento corresponde a repeticiones. El 23 de marzo publicó en la página segunda de Diario de Costa Rica, en la columna primera, la adhesión de don Hermán Carmiol Borbón; y el 25 de marzo en la página dos de Diario de Costa Rica y en la columna segunda publica otra vez la adhesión de don Hermán Carmiol Borbón.

Tenemos una inmensa lista de adhesiones repetidas por don Otilio Ulate. Pero creemos que con las que insertamos basta por hoy. Y remitimos a los lectores a las ediciones de Diario de Costa Rica de que hacemos referencia. Esa es la mejor prueba.

## POCO SATISFATORIA...

(VIENE de la Pág. OCHO) — ticio italiano, los barcos mercantes italianos deben pasar a las naciones unidas y a su demanda no teniendo derecho los signatarios a confiscar los barcos por su propia cuenta.

# LA CANTINA

- OFREC

## MELOCOTONES - CIRUELA

# Infernal hechicero detenido en

Un payaso de circo, de mote "Caracolillo" logró embrujar a una bellísima damita hasta el extremo de hacerla ver horribles visiones infernales

En medio de tales visiones, la infortunada muchacha ve la cara del hechicero Caracolillo, haciendo piruetas, tal como las que efectuara en el circo.

Este extraordinario suceso ha causado conmoción en la república hermana, del cual se han ocupado extensamente todos los periódicos de la capital cuscatleca

Oscura tragedia sentimental, con visos de delito, ha coimado de espectáculo al pueblo salvadoreño, ocupándose de él, con amplitud de toda suerte de detalles, la prensa que se edita en esa hermana república.

Aparecen como protagonistas de este extraño e increíble drama, un payaso de circo, apodado "Caracolillo" y una rubia y espléndida damita, de apellido Martínez. "Caracolillo", después de hechizar a su novia, la robó una noche, llevándosela a la ciudad de Sta. Ana. Por quejas de la madre, las autoridades iniciaron la búsqueda de los enamorados, localizándolos a la Martínez en un mesón del barrio de Santa Lucía, sufriendo ya la infortunada muchacha extraña dolencia.

Conducida a la cárcel, fué at-

cada por fuertes convulsiones nerviosas que la castigaban a cada momento.

Carmen Martínez, que así se llama esta pobre víctima de las artes maléficas de "Caracolillo", aseguró a los periodistas que durante los ataques vé infernales visiones y en medio de todo, la cara de "Caracolillo", haciendo piruetas, tal como las que efectuaba en el circo.

La madre de la víctima acusa al payaso de haber roto para siempre la felicidad de su hija.

—Es un mago — dice — y usa de la magia negra.

Ahora Carmen está en poder de su madre y espera, con ayuda de los médicos, poder hacer recuperar la salud y la tranquilidad a la niña, que cuenta apenas con catorce años de edad.

## UNICO DON OTILIO ULATE

(Viene de la pág. PRIMERA) —

en torno a la tesis de luchar contra Moscú para ver si podría de este modo cohesionar a la Oposición y sobre todo conseguir el apoyo del capital.

El Comité de Finanzas, después de pensarlo mucho, accedió a darle al señor Ulate un tiempo prudencial, después del cual, si no cambia la situación, hará una declaración pública, diciéndole al capitalismo que "después no se quejara si llegaba al poder el Doctor Calderón Guardia."

El señor Ulate salió para su periódico y no estaba muy contento.

La campaña para conseguir el apoyo del capitalismo se inició hoy agitando ante los capitalistas el fantasma del "comunismo".

Pero la inició tan mal que comienza por atacar al doctor don Vicente Castro Cervantes, hermano de don Fernando Castro Cervantes.

## MANANA LLEGARA..... (Viene de la pág. PRIMERA) —

La visita del doctor Argüello tiene por objeto estrechar los lazos de cordial amistad existentes entre los pueblos hermanos de Nicaragua y El Salvador así como el de propugnar ante el gobierno salvadoreño por un tratado de libre comercio entre ambos países.

El doctor Argüello se encuentra

aún en Tegucigalpa, correspondiendo a una invitación que le fuera hecha por el gobierno del doctor Carias Andino

Afirmase que únicamente nueve personas, de la intimidad del Presidente Electo formarán su comitiva durante su corta permanencia en El Salvador.

# PARTIDO REPUBLICANO

SECCION DE

Trasmisiones diarias desde las estaciones PA TOR, ATHENEA, EL MUNDO, LA REINA RADIO CITY Y ECOS

A las 8 y media de la noche, transmisión especial de VICTOR, LA REINA DEL ESPAÑA

No deje de oír las transmisiones especiales de NACIONAL, todas las noches, de lunes a sábado de actualidad, dramatizaciones discursivas de alta cultura y elevadas

## INCONTROVERTIBLE.....

(Viene de la pág. PRIMERA) —

del Lic. Soto Harrison viene a compensar esa corriente de opinión haciendo una defensa colosal de la actuación de la ONU. La impresión de quienes ya han leído el folleto del Lic. Soto Harrison es la de que la argumentación que en él hace es incontrovertible. Por otro lado la tesis que defiende el licenciado Soto Harrison es la tesis que viene sosteniendo de la ONU, institución en la que figuran los más destacados internacionalistas del mundo. Se comentaba en la calle en estos días que la gestión del Colegio de Abogados de Madrid es incluso ridícula, pues, como se pretende que nuestro Colegio de Abogados venga a descalificar la actuación de la ONU con la representación de todas las Naciones Unidas, cuando los abogados de Costa Rica saben que la interpretación que le ha dado la ONU al Caso de España es obligatoria para Costa Rica, dado que la Carta de las Naciones Unidas fué aprobada por

## Estúdiense las reparaciones de guerra que deberá pagar el Japón

TOKIO, 26. UP. — Han comenzado los estudios relacionados con el problema de las reparaciones que serán impuestas al Japón por los aliados. Se considera que los estudios preliminares que se realizan actualmente son el resultado directo de las recientes declaraciones del general Mc. Arthur en el sentido de que el asunto de las reparaciones niponas debe ser resuelto lo antes posible.

nuestro Congreso. Además la actuación de la ONU condenando al régimen de Franco concuerda con los deseos unánimes de nuestra ciudadanía y con la manifestación concreta que por dos veces ha hecho el Congreso Constitucional, órgano representativo de nuestra soberanía nacional.

# Anteproyecto de ley de quemas sometido

# EL MORAZAN

A CONOCIMIENTO DE LA CAMARA DE AGRICULTURA

El licenciado don Juan Rafael López Bonilla lo ha elaborado a solicitud de numerosos y destacados agricultores guanacastecos

LA LEY VIGENTE EN LA MATERIA, ES ANTICUADA E INAPLICABLE Y CAUSA PERJUICIOS A LA AGRICULTURA

Ha sido elaborado y sometido a conocimiento de la Cámara de Agricultura d Costa Rica, un ante proyecto de ley para reformar la legislación vigente en la materia, la cual es anticuada e inaplicable

Elaboró este laborioso estudio, el licenciado don Juan Rafael López Bonilla, a solicitud de numerosos y destacados agricultores de la provincia del Guanacaste.

También contempla este ante proyecto el problema de cercas, que en la realidad es fuente de dificultades de orden privado entre terratenientes colindantes, dificultades q' en ocasiones frecuentes culminan en lances sangrientos y trágicos.

La ley vigente causa graves perjuicios a la agricultura, resultando de estricta aplicación por los tribunales comunes de justicia e inaplicable en la práctica.

En el estudio elaborado por el licenciado López Bonilla, se excluye la presunción de responsabilidad que la ley actual hace recaer sobre los agricultores, dejando a iniciativa de los tribunales la investigación y comprobación cabal del delito de incendio.

Confía la Cámara de Agricultura que el Poder Ejecutivo, después de considerar con detenimiento este citado trabajo, lo propondrá, enviándolo al Congreso, para su aprobación definitiva.

A LA OFENSIVA.....

(VIENE de la Pág. OCHO)--- participando en el ataque ayer nes y lanchas según se informó ex traoficialmente. Mientras tanto se ha dispuesto que todas las personas que transiten por la vía pública en Asunción deben hacerlo provistas de documentos los cuales pueden ser exigidos en cualquier momento por las autoridades. También se dispuso que las personas que propalen versiones tendenciosas serán sancionadas

800 CAMPESINOS.....

(VIENE de la Pág. OCHO)--- Calderón Guardia por los cuatro confines, su futuro presidente. Experimenté el domingo uno de los días más felices de mi vida al ver como mi pueblo, íntegro, compacto, unánime, se aprestó a venir al Estadio Nacional a decirle a Calderón Guardia que allá como en toda la república, sólo tiene eco y acogida su candidatura. Y más hondo fué mi placer al ver que en primera línea nos acompañó el honorable caballero y exigentísimo cortesista don José Ians quien convencido como todo cortesista auténtico de que sólo el doctor Calderón podrá salvar al país, vino también a batir palmas de triunfo en el magno día del domingo 23.

El ulatismo está reducido a cero en el Cantón de Acosta y mi pueblo que es pueblo trabajador y activo, le demostrará su fe y su confianza en el doctor don Rafael Angel Calderón Guardia.

RECE: -

## ELAS - UVAS - MANZANAS

## en El Salvador

## REPUBLICANO NACIONAL

DE RADIO

PARA TI, LA VOZ DE LA VIDA LA REINA DEL ESPACIO, PANATRA, Y ECOS DEL POAS.

especial desde LA VOZ DE LA ESPACIO Y PANATRA. ---

del PARTIDO REPUBLICANO (lunes a sábado inclusive), con los comentarios discursos políticos y demás propaganda y elevado espíritu cívico.

### 1.000.00 ROBO EN PERJUICIO DE DOÑA MARTA MARTINEZ

LA DENUNCIA FUE PRESENTADA AYER ANTE LA ALCALDIA SEGUNDA PENAL DE ESTA CIUDAD, POR LA PERJUDICADA

Un caco de color, de apellido Thompson, aprehendido por los detectives, confesó ser el autor de las sustracciones

Ante la Alcaldía Segunda Penal de esta ciudad, se presentó ayer la señora Marta Martínez con el objeto de denunciar q' de su casa de habitación habían sido sustraídos diferentes objetos de valor, estimados en la suma de mil colones.

Llevadó el asunto a conocimiento de los detectives, el pesquisa

de apellido Salomón, logró aprehender a un moreno de apellido Thompson, quien sometido a tenaz interrogatorio, terminó por declararse culpable, autor de esos hurtos. El caco afirmó también que una señora de apellido Benavides y un sujeto de apellido Murillo, le habían comprado parte de los objetos sustraídos por él en casa de la señora Martínez

Dolores Influenza Exesos alcohólicos?

Trátelos con:

**NEURALGINAS**

Rápidas y activas

### QUEJA CONTRA LAS TOMBOLAS EN LA PLAZA DEL PACIFICO

Vecinos de dicho sector urbano, enviaron ayer telegrama de queja contra tales festejos, a la gobernación de esta provincia

LOS BAILES QUE EN ESAS TOMBOLAS SE EFECTUAN, SON INMORALES Y CONSTITUYEN UN PELIGRO PARA LA SALUD PUBLICA, DICEN LOS QUEJOSOS

En la tarde de ayer fué enviado a la Gobernación de esta provincia, un mensaje telegráfico suscrito por damas y caballeros domiciliados en las vecindades de la Plaza del Pacifico, quejándose contra las tombolas que con mucha frecuencia se celebran en la

citada plaza. —Esos bailes son inmorales y constituyen un peligro para la salud pública, reza el texto de esta queja. Copia de dicho mensaje, nos fué remitido ayer mismo para su publicación.

medidas que crearon y mantienen tales organismos. Personalmente estimo que es hora de volver al libre comercio, puesto que las condiciones que dieron origen a esos organismos de control prácticamente han desaparecido. Naciones como la norteamericana han ido eliminando todas las trabas que impiden el libre comercio y no encuentro razón para ser más papista que el papa. La vuel

ta al libre comercio, dará oportunidad para que los precios tomen el carril, de lo normal, como ocurrió hace poco más de un año, cuando se dispuso la eliminación del control sobre el azúcar, el dulce y otros artículos q' encarecíanse demasiado y alcanzaban precios prohibitivos, nos dijo el diputado Vasco Coto, haciéndonos otras consideraciones de mucho interés.

### ESTE ES EL EDEN DE LAS AMERICAS

Desde ayer tarde es huésped de nuestro país el ilustre director del Servicio Interamericano de Seguridad, Cap. Parrot.

MAÑANA EN LA TARDE ENTREGA DEL PREMIO DE SEGURIDAD AEREA A LA TACA

Motivo de grata complacencia fue para un redactor de ULTIMA HORA saludar ayer tarde, momentos después de su arribo al país, al ilustre Capitán Joseph S. Parrot, miembro directivo del Consejo Interamericano de Seguridad Aérea.

"Motiva mi visita a Costa Rica— nos dice el Capitán Parrot, —la entrega de la Copa que simboliza el Premio de Seguridad Aérea, 1946, a la TACA de Costa Rica, por haber retenido un año más su récord de seguridad, ya que sus aviones no sufrieron ningún accidente durante el curso del año pasado. Mi mayor satisfacción es retornar a Costa Rica, país de todas mis simpatías y de mi mayor aprecio, donde a través de las varias oportunidades que la he visitado y en contacto con muchos de sus más eminentes ciudadanos en los

Estados Unidos, he aprendido a apreciar. Este es un país maravilloso. Tan lindo como los cromos magníficos de un Portal. Por algo se le llama el edén de las Américas.

Y el Coronel Parrot encendió su pipa, en tanto nosotros no sin agradecerle sus conceptos, le reiterábamos nuestro cordial saludo de bienvenida.

El Capitán Parrot entregará mañana el premio de Seguridad a la TACA en una ceremonia que presidirá el Presidente Picado en el Club Unión mañana en la tarde.

AL CONGRESO...

(Viene de la pág. PRIMERA)---

quien había conversado sobre el particular que encontraban prudente la derogatoria de las me

# LUCHA TITANICA ENTRE EE. UU. Y RUSIA VISLUMBRASE

Los representantes de los Cuatro Grandes se enfrentaron hoy a nuevas dificultades al mantenerse los rusos irreconciliables a propósito de las propiedades alemanas en Austria

El optimismo que reinó ayer se disipó hoy y la controversia gira en torno del título que reclama el Soviet sobre las propiedades alemanas en su zona de ocupación

Molotov ha aceptado la proposición de Marshall sobre el intercambio de información de los Tres Grandes en cuanto al caso de China

MOSCU, 26. UP. — Los representantes de las cuatro grandes potencias reunidos en Moscú se enfrentaron hoy a nuevas dificultades al mantener los rusos una actitud irreconciliable a propósito de la cuestión de las propiedades alemanas en Austria. El optimismo que reinó ayer cuando el soviético transó a propósito de seis puntos relacionados con el tratado de paz, con Austria, que dó disipado hoy. La controversia gira en torno del título que reclama el soviético sobre las propiedades alemanas en su zona de ocupación, las cuales exige en calidad de reparaciones. Alega Austria, por su parte, que gran parte de esas propiedades pertenece al gobierno de Viena, habiendo sido tomada antes por los nazis. La nueva dificultad ha surgido en los momentos en que se espera en Moscú la llegada del ministro del exterior austriaco, Karl Gruber, así como de otros funcionarios austriacos que presentarán sus puntos de vista sobre la resolución final del tratado de paz con Austria. Se ha sabido, mientras tanto, que el ministro del exterior soviético, Molotov ha aceptado la proposición del secretario de estado norteamericano George Marshall, en el sentido de que haya un intercambio de información entre las tres grandes potencias sobre el modo de poner en ejecución las estipulaciones de la declaración de Moscú a propósito de la China. Este intercambio quedará terminado antes del primero de abril próximo, representando un compromiso en relación con las demandas originales de Molotov en el sentido de que se celebre una conferencia tripartita sobre la China en Moscú conjuntamente con las sesiones de los ministros del exterior de las cuatro grandes potencias. No dijo Molotov en su respuesta a Marshall si consideraría el mero intercambio de información como una solución enteramente satisfactoria del problema. El ministro de relaciones exteriores de Gran Bretaña, Ernest Bevin, conferenció antes de medio día con Marshall en uno de esos conciosos secretos detras de bastidores que podrían determinar en gran medida la suerte final de la conferencia de Moscú. Se vislumbra una nueva lucha titánica entre Rusia y los Estados Unidos a propósito de la propuesta de Marshall de que se celebre una conferencia general de paz en relación con el tratado que ha de firmarse con Alemania. Los más autorizados de entre los delegados han predicho que la conferencia probablemente terminará alrededor del quince de abril próximo.

## CONTINUA LA LUCHA DEL PUEBLO CONTRA LA ESPECULACION Y POR LA DEPURACION ADMINISTRATIVA

# GRAN MITIN de Vanguardia Popular

en el Teatro Latino, hoy Miercoles 26 de Marzo, a las siete de la noche

Por la caída de Pancho Esquivel, desparrador de los dineros del pueblo. —

Porque se meta a la cárcel a los especuladores; verdaderos responsables del hambre del pueblo.

Porque se eleve el salario de los trabajadores del café y la caña;

Por el afianzamiento de la paz y contra los imperialistas provocadores de una nueva guerra mundial.

**HABLARAN: DIPUTADO LUIS CARBALLO  
PROFESOR ARNOLDO FERRETO.**

Además, un programa artístico-científico: películas sobre la construcción de la máquina de vapor y sobre la celebración de la II Asamblea del Partido Socialista Popular de Cuba.

CANCIONES POR EL CONJUNTO TUCUMAN

# SUBEN A 23 LOS MUERTOS AL DERRUMBARSE LA MINA WAMAC

CAYO DERROTADA (Viene de la pág. SIETE)

Campeonato Centroamericano de Tenis, en que está en disputa el artístico trofeo PAA, y en el que participan solamente tres países. Costa Rica, Guatemala y El Salvador, faltando Nicaragua y Honduras, quienes no pudieron asistir a pesar de las respectivas invitaciones que se les hiciera con la debida anticipación.

Entre los numerosos aficionados asistentes se notó cierto nerviosismo desde la iniciación del partido de singles que estuvo a cargo de Anatolio Kaló, capitán del equipo salvadoreño y el player García de Guatemala. En el primer juego se impuso el guatemalteco García, quien dió muestras de su resistencia y seguridad en la colocación de sus tiros, que agotó físicamente al formidable player Kaló, quien perdió con scores de 6-3, 6-1, 5-7, 1-6 y 5-7. Hay que hacer constar que dada la movilidad del juego, Kaló se agotó a la altura del tercer set cuando tenía una ventaja de 5-3 a su favor y 40-0, faltándole únicamente un punto para ganar el match a García, habiendo perdido así el jugador local, cinco oportunidades de llevarse el partido. Sin embargo, en el último set que García ganó 7-5, nuestro jugador luchando con sus últimas fuerzas que le quedaron, llegó a tener otra vez una ventaja de 5-3, pero las fuerzas le fallaron y cayó luchando hasta el último momento. El público calificó como dramática la partida, ya que tanto el ganador García, como Kaló, terminaron completamente agotados.

Para terminar la tarde inauguratoria del sábado, se efectuó el encuentro de dobles entre las parejas: Povedano Day, de Costa Rica y Estrada-López de Guatemala

la, habiéndose impuesto la pareja guatemalteca con scores de 6-2, 8-6 y 6-4. Como en otras oportunidades, el gran player Estrada, como su compañero López, dió muestras de su gran clase como eficiente tenista y el aporte de su compañero los llevó al triunfo de la tarde.

En los encuentros de ayer domingo, en singles, Caliche Fuentes reverdecio laureles y dominó amablemente con su raqueta a Guerrero, de Costa Rica, con scores 6-2, 6-3, 4-6 y 6-1. Después se efectuó un partido verdaderamente disparejo y que mantuvo en constante emoción a la concurrencia.

El player local Héctor Salazar y Povedano, de Costa Rica, sostuvieron un emotivo duelo, ya que Salazar tenía frente a frente, nada menos que al Campeón Costarricense, pero Héctor, sacando uno de esos grandes juegos que hacen época y maravillando hasta a su mismo contrincante, ganó el partido con scores de 6 1, 6 4 y 9 7.

En los matchs de la tarde de ayer mismo, el formidable jugador guatemalteco Estrada exhibió nuevamente su virtuosismo, frente al player local Federico Aguilar Meardi, a quien venció con scores de 6 1, 6 3 y 6 4. Aguilar Meardi sorprendió a la concurrencia por su juego bonito y emotivo pero falto de verdadera clase y seguridad en sus tiros, mientras su enemigo contaba con experiencia, facilidad en el remate y más que todo, un perfecto estado físico, pero a pesar de todo, Aguilar Meardi mantuvo el juego dando qué hacer a Estrada que es ya un zorro dentro de la cancha y favorito en los juegos de Barranquilla.

ES ESTA LA MAYOR CATASTROFE MINERA OCURRIDA EN 22 AÑOS EN EL ESTADO DE ILLINOIS

PODRAN REGRESAR A VENEZUELA LOS EXPRESIDENTES MEDINA ANGARITA Y LOPEZ CONTRERAS

CENTRALIA, ILLINOIS, 26. UP. — Pocos o ninguno de los hombres atrapados en una mina de carbón de Wamac cerca de Centralia, después de la explosión ocurrida ayer, serán hallados con vida, según opinan personas que participan en la labor de salvamento. Un trabajador, William Nolte, quien se internó hasta tres mil doscientos metros en el túnel principal de la mina, declaró haber contado 22 cadáveres. Esta explosión es la peor que se ha registrado en el Estado de Illinois en los últimos veintidós años. El número de muertos conocidos, incluyendo las víctimas contadas por Nolte, asciende a veintitres.

CARACAS, 26. UP.—La primera declaración del nuevo gabinete venezolano dice que los exilados políticos de Venezuela quedan en libertad de regresar al país cuando lo deseen, pudiendo dedicarse a actividades privadas o públicas con plenas garantías del gobierno. Entre dichos exilados figuran los ex-presidentes Isaias Medina Angarita y Eleazar López Contreras. La declaración añade que el gobierno considera que la asamblea constituyente debe acelerar sus labores para que las elecciones presidenciales, por voto directo y secreto puedan celebrarse el próximo julio.

AUMENTO DE VEINTE CENTAVOS POR HORA EN LOS JORNALES, PIDE UN MILLON DE OBREROS FERROVIARIOS CHICAGO, 26. UP.—Un millón de obreros ferroviarios, que no tienen que ver con el manejo directo de los trenes, ha pedido a los ferroviarios de la nación que inicien negociaciones dentro de treinta días respecto a las demandas de aumento de jornales de veinte centavos por hora. Dichos obreros obtuvieron el año pasado mediante arbitraje, un aumento de dieciocho y medio centavos por hora.

en donde solamente perdió en las semifinales de Barranquilla, que ya es decir algo.

En el último match de la tarde, en dobles, el equipo costarricense formado por el gran Saprissa y Fournier, derrotaron a la pareja salvadoreña Kaló-Fuentes con scores de 6 1, 6 3, 6 1 y 6 1.

En este encuentro Caliche respondió gallardamente a sus enemigos, ya que su compañero Kaló aun no había recuperado las fuerzas perdidas en su duro match con García del sábado, pero a pesar de todo, hubo brillantez en las acciones y un ataque y una defensiva formidable, en las que sobresalía la del simpático y muy estimado y viejo amigo de la afición salvado

reña Ricardo Saprissa, quien ha ce veinticuatro años defendió los colores salvadoreños en esta clase de justas centroamericanas.

## Asaltado el diario comunista español "España"

CIUDAD MEXICO, 26. UP. — Dos hombres armados, ni identificados, asaltaron las oficinas del diario comunista español ESPAÑA, de ciudad México, llevándose el archivo con documentos, según informó a la United Press un redactor de dicho periódico. Añadió el informante que el ataque parece haber tenido motivos exclusivamente políticos, pues nada fue robado.

# DEFINESE ESTA TARDE EL CASO

## DE LA FEDERACION Y LOS REDACTORES DEPORTIVOS

Anoche la Asociación de Prensa dispuso que su Presidente y el cronista deportivo Oldemar Ramírez concurrieran a la conferencia para la cual fue invitada la Asociación de Prensa por la Federación.

La Federación ha anunciado por medio de su Presidente, que acepta en todos sus puntos la actitud de la Asociación de Prensa en favor de los Cronistas Deportivos y da por retirada su carta y los términos de ésta para los Cronistas Deportivos.

Por disposición tomada anoche por la Asociación de Prensa, al conocer de un informe que presentó su Presidente don Rubén Hernández, éste y el redactor deportivo don Oldemar Ramírez, concurrirán a una reunión con la Federación de Fútbol en la cual el señor Hernández expondrá verbalmente ampliándolos, los puntos de vista de la Asociación de Prensa en resguardo de los intereses y aprobando la actitud de los cronistas deportivos ante la Federación.

Ya son del dominio público los términos en que se pronunció la Asociación, dando amplio apoyo a la tesis sustentada por los cronistas deportivos y manteniendo como punto primordial el principio del libre acceso de los periodistas militantes a las fuentes de información, sin otro respaldo que su condición de periodistas activos.

La Federación, por medio de su Presidente señor Fonseca, ha hecho saber a la Asociación de Prensa que acepta en todos sus puntos la actitud de la Asociación y sólo esperaba una explicación verbal más amplia del contenido de la carta de ésta para pronunciar se en definitiva sobre la misma. Por tanto, retirará los términos de su carta a los cronistas deportivos, dando de esta manera las satisfacciones del caso.

## RICARD MOYA ANTE EL MEJOR CONTRINCANTE DE SU CARRERA

Frente a Arturo Clark, maestro en el arte de la defensa propia, espera el puntarenense ofrecer una demostración que sea digna de la numerosa afición boxística capitalina.

Tanta expectación reina por el bout en que se disputarán el campeonato, como por este segundo este lar entre el porteño y el limonense.—En el evento especial, Cirilo Sydney se enfrentará al erizo Sánchez la mejor esperanza del pugilismo costarricense.

Tres eventos del programa pugilístico de esta noche, han merecido la detenida atención de nuestros aficionados: el estelar de fondo, en el cual disputarán el campeonato welter de Costa Rica, Emilio Castrillo y Jappie Kerr; el estelar de semi fondo, a diez rounds, entre Richard Moya, de Puntarenas y el maestro en el arte de la defensa propia; Arturo Clark; el evento especial, entre Cirilo Sydney y la mejor esperanza del pugilismo costarricense, el manudo J. Sánchez.

Con justificada ansiedad, la afición espera ver al puntarenense

Moya frente a un hombre de indiscutibles méritos y sorprendentes habilidades, como A. Clark, otrora uno de los más perfilados y notables contrincantes del campeón, Emilio Castrillo.

Moya se ha preparado a conciencia para librar este sensacional bout frente al limonense Clark, seguro de que necesitará de todas sus energías de muchacho joven y fuerte, para sobreponerse al superior caudal de conocimientos y experiencia de su contrincante.

Sánchez tendrá en Sidney un contrincante, de muy potente pe-

gada, de amplios conocimientos del boxeo y de gran coraje. La prueba para el manudo, será ardua y difícil.

En cuanto al match de campeonato, refléjase la expectación en el enorme número de apuestas que han sido concertadas, sin que hasta en la mañana de hoy, se perfilara ventaja en favor de uno u otro de los contendientes.

Dada la calidad de los eventos de esta noche, estamos plenamente seguros que el estadio Merdoza se verá de bote en bote.

## LA HONROSA VICTORIA DEL PEQUEÑO CAMPEON ROBIC.

El reciente congreso de la Unión Ciclista Internacional, que se llevó a cabo del 9 al 12 de febrero último en la ciudad de Luxemburgo, dió motivo para que los diarios y semanarios deportivos franceses, se ocuparan especialmente de dos hechos principales que tuvieron lugar en ese congreso y también de la extraordinaria victoria obtenida por el corredor francés Robic en la prueba del Criterium Internacional de Cross-ciclo-pedestre.

Los dos acontecimientos que tuvieron por escenario el salón donde se desarrolló el congreso, fueron primeramente el del relevo del secretario de la Unión Ciclista Internacional, señor Victor Ereyer, por el señor René Chesal, y el de la homologación del record del mundo en las publicaciones deportivas francesas al hecho de haberse nombrado al señor Achille Joinard, Presidente de la Federación Ciclista Francesa, para desempeñar el cargo de Presiden-

te de la Unión Ciclista Internacional, por ser un acontecimiento esperado por todos.

La victoria de Robic merece entre otros, el siguiente comentario del redactor de ciclismo del semanario deportivo "L'Equipe": "El pequeño campeón ha obtenido una victoria muy honrosa, pues debió correr sobre un terreno intransitable, por las lluvias y la nieve resbaladiza a causa del deshielo. Además como encabezó la carrera.—Pasa a la Página TRES

## RESULTADO DE LA ULTIMA VUELTA DEL CAMPEONATO DE BILLAR DE EUROPA

La última vuelta del Campeonato de Europa de Billar al cuadro 45-1, que tuvo lugar en la ciudad de Montpellier, en Francia, arrojó los siguientes resultados:

Van Hassel, (Bélgica) venció al francés Chassereau por 300 carambolas contra 125. Cada uno de ellos hizo 22 entradas siendo la serie mayor la cumplida por Van Hassel con 76 carambolas.

Swering (Holanda) derrotó al francés Delforgue por 300-249. Cada uno de ellos hizo 31 entradas, siendo la serie mayor, la marcada por el francés: 91 carambolas.

Albert (Francia) batió en una partida emocionante, seguida con enorme interés por los aficionados que la presenciaban, al brillante jugador holandés De Leeuw. El resultado fué favorable a Albert por 300 carambolas contra 281. Se registró en este match la cantidad menor de entradas de cada uno de los jugadores. Sólo 10 tacadas efectuaron los adversarios. La serie mayor la cumplió el campeón francés con 140, mientras que De Leeuw marcó en su serie mayor 100 carambolas.

Acusando desde el principio cierta falta de precisión, el holandés

es aventajado hasta la noventa tacada por 196 contra 146. En ese momento De Leeuw se repuso, cumpliendo una serie realmente sensacional de 154 carambolas, que le permitió derrotar al notable campeón francés por 300 contra 196, que al mismo tiempo le hacía ganar para sí el título de Europa.

Finalizado este campeonato, la clasificación es la siguiente:

- 1º De Leeuw (Holanda) con 7 victorias. (CAMPEON DE EUROPA.)
- 2º Albert (Francia) con 6 victorias.
- 3º Van Hassel (Bélgica) con 4 victorias.
- 4º Swering (Holanda).
- 5º Jacobs (Holanda).
- 6º Vingerhoedt (Bélgica), cada uno de ellos con 3 victorias.
- 7º Chassereau (Francia) con dos victorias.
- 8º Delforgue (Francia) con una victoria.

## CAYO DERROTADA LA PAREJA INVENCIBLE KALO-FUENTES

RICARDO SAPRISSA Y RODRIGO FOURNIER DERROTARON AYER A LOS GRANDES TENNISTAS CUSCATLECOS

La victoria se tradujo por un score abultado a favor de los tennistas ticos: 6-1, 6-8, 6-1 y 6-1.

DIARIO LATINO, de San Salvador, nos ha suministrado la siguiente interesante crónica de la actuación de los tennistas ticos en el Campeonato Centroamericano que se está llevando a efecto en la capital salvadoreña. Dice así:

nuestro colega: En la tarde del sábado anterior y ante la asistencia de numerosos aficionados se inauguró en las canchas del Circulo Deportivo Internacional, el Tercer —(PASA a la Página SEIS)

**HOY en el Mendoza 9 p. m.**

# BOXEO

DOS PELEAS ESTRELLAS

12 ROUNDS

## EMILIO CASTRILLO VS. JAPPIE KERR

10 ROUNDS

## RICHARD MOYA VS. ARTURO CLARK

6 ROUNDS

## LUIS SANCHEZ (El Alajuelense) VS. CIRILO SYDNEY (De Limón)

4 ROUNDS

## JORGE UMAÑA (Casa New York) VS. DONALD KNIGHT

Cuatro Blancos vs. Cuatro Morenos

Tiquetes a la venta en La Magnolia, Centro Sport, Barbería "Unión" de Carlos M<sup>º</sup> Bonilla y Casa New York de V. Fonseca.

PRECIOS:

GALERIA	¢ 2	— IMP.	¢ 1.00	...	...	¢ 3.00
RING SIDE GRAL.	¢ 3.00	— IMP.	¢ 1.00	...	...	¢ 4.00
CUARTA FILA	¢ 4.00	— IMP.	¢ 2.00	...	...	¢ 6.00
TERCERA FILA	¢ 6.00	— IMP.	¢ 2.00	...	...	¢ 8.00
SEGUNDA FILA	¢ 8.00	— IMP.	¢ 2.00	...	...	¢ 10.00
PRIMERA FILA	¢ 10.00	— IMP.	¢ 2.00	...	...	¢ 12.00
BUTACAS	¢ 10.00	— IMP.	¢ 2.00	...	...	¢ 12.00

## Resultados de los encuentros por el campeonato Independiente de Fútbol

San José, marzo 25 de 1947

Señor Director de ULTIMA HORA.

Estimado amigo:

En la espera de que les dará publicación como lo ha hecho en di-

ferentes ocasiones, le envío los datos del resultado de los partidos efectuados el domingo último en San Sebastián, por el Campeonato Independiente de fútbol que en este lugar se está celebrando.

—(Pasa a la pág. DOS)

# EN GRUPOS REPITE YA LAS ADHESIONES DON OTILIO ULATE

## CONTINUARA EL RACIONAMIENTO DEL CAUCHO NATURAL

PARA DAR TIEMPO AL CONGRESO NORTEAMERICANO A PREPARAR LOS PLANES PERMANENTES SOBRE UNA POLITICA NACIONAL RELATIVO AL CAUCHO

Por eso se hizo la recomendación al al Congreso

WASHINGTON, 26. UP — La cámara de representantes aprobó y envió al presidente Harry S. Truman, para su firma, un proyecto de ley prorrogando por otro año la autoridad del gobierno para racionar el caucho natural. Dicho poder expiraba el 31 del corriente

mes. La continuación de la industria del caucho sintético fué recomendada para dar tiempo al congreso durante el próximo año a preparar los planes permanentes sobre una política nacional relativa al caucho.

EL 21 DE MARZO PUBLICO EN LAS COLUMNAS DOS Y TRES DE LA PAGINA DOS DE DIARIO DE COSTA RICA, UNA CARTA DE VECINOS DE ALAJUELA.—Y EL 23 DE MARZO EN LA COLUMNA DOS DE LA PAGINA DOS DE DIARIO DE COSTA RICA PUBLICA LA MISMA CARTA CON LAS MISMAS FIRMAS.

Publica el 23 de marzo en la columna primera la adhesión de don Herman Carmiol Borbón y el 25 de marzo la vuelve a publicar pero con un cambio: la inserta en la columna segunda.

LAS "NUEVAS" ADHESIONES QUE DESDE LA CONVENCION DEL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL HA PUBLICADO DON OTILIO ULATE NO LLEGAN EN TOTAL A CUARENTA, Y ESTO SIN HACER EL CHEQUEO DE LAS NUMEROSAS REPETIDAS.—DON OTILIO ULATE VIENE REPITIENDO EN ESTOS DIAS UN SESENTA POR CIENTO DE LAS ADHESIONES QUE PUBLICA.

Es catastrófica la situación del llamado jefe de la oposición don Otilio Ulate. Cada día disminuye más la publicación de sus adhesiones y cada día aumenta más la repetición de las adhesiones que publica. Y la catástrofe de la jefatura de la Oposición se ha agravado en es

tos días, después de la magna convención del Partido Republicano Nacional en el Estadio Nacional. Después de esa convención no llegan a cuarenta las "nuevas" adhesiones que ha publicado don Otilio Ulate. Y como don Otilio no cuenta con

adhesiones, se ve obligado entonces a llenar su página con insultos y más insultos. El descontrol en las filas de la jefatura de la Oposición se pone cada día de manifiesto. No tienen adhesiones; no se ve la computación popular de que al principio ha —(Pasa a la página CUATRO)

# PROXIMAS OPERACIONES EN EL PELOPONNESO

## CORAZON DE ORO EL DE CALDERON GUARDIA,

Tiene la Simpatía de su Pueblo

HAY QUE CONVENCERSE QUE SUS HECHOS SON SU MEJOR GARANTIA

El nació en el alma del pueblo y vuelve hoy al corazón del pueblo.—Por eso será el Presidente futuro porque él pertenece a los humildes.

EXPRESA EN HERMOSO REPORTAJE EL FILANTROPO DON ROMULO ARTAVIA

La Palabra del honorable caballero don Rómulo Artavia Sánchez, es la palabra de una voz independiente, honrada y noble; es la voz de un costarricense ejemplar y digno; de un filántropo desinteresado cuyas obras están a la vista en pro de los desvalidos.—Hoy habla de la personalidad robusta del doctor don Rafael Angel Calderón Guardia y lo hace en la siguiente elevada y hermosa concepción:



DON ROMULO ARTAVIA

"Corazón de oro el del doctor —Pasa a la Página TRES

## 800 Campesinos de Acosta estuvieron en la fiesta de la Patria

En la Convención del Civismo que proclamó a Calderón Guardia candidato. Me siento orgulloso de mi pueblo

HA SABIDO COMPRENDER SUS DEBERES Y SUS RESPONSABILIDADES

El Ulatismo está reducido a cero en Acosta.—Expresa a ULTIMA HORA el diputado Chavarría Quesada

El apreciable diputado y amigo don Filiberto Chavarría Quesada, comentó con uno de nuestros redactores la grandiosa convención del domingo, en la forma siguiente: 800 Campesinos de Acosta estuvieron en la fiesta de la patria que no otro nombre merece la magna convención en la que el pueblo auténtico y unánime de Costa Rica ratificó su simpatía espontánea

al apreciable caudillo doctor don Rafael Angel Calderón. Vinieron mis coterráneos llenos de fervor cívico a la convención que proclamó a Calderón Guardia candidato a la Presidencia de la república; vinieron con plena conciencia de responsabilidades y de deberes, a adherirse a la causa de la República que proclama a —(Pasa a la pág. CINCO)

LAS ANUNCIA EL MINISTRO DE GUERRA DE GRECIA

ATENAS, 26. U.P. — El ministro de orden público Napoleón Cervas anunció en Esparta que participará personalmente en la elaboración de los planes para las próximas operaciones en el Peloponeso. El ministro de la guerra George Stratos quien acaba de regresar de Esparta calcula que el número de guerrilleros en el Peloponeso llega apenas a seiscientos.

## Pena de muerte para el ex-mariscal alemán Milch

NUREMBERG, 26. UP. — El fiscal pidió pena de muerte para Erhard Milch, ex mariscal de campo alemán, que esta siendo juzgado por actos de crueldad cometidos durante los experimentos médicos realizados con obreros esclavos durante la guerra.

# A la ofensiva las tropas del Gobierno Paraguayo

## ROTA UNA TRADICION TAURINA

EN VEZ DE UNA YUNTA DE BUEYES UTILIZO UN CAMION PARA SACAR LOS TOROS MUERTOS DE LA PLAZA DE VILLA DE ALVAREZ

COLIMA, MEXICO, — 26 UP. El gerente de la plaza de toros de Villa de Alvarez, cerca de Colima, rompió con la tradicional taurina al utilizar recientemente un camión de cuatro toneladas, en

vez de una yunta de mulas, para sacar de la arena a los toros muertos. Acaba de anunciar que el público recibió la innovación en forma muy liberal

## CONTRA LAS POSICIONES REBELDES EN IBOPASO

PRACTICAN EN EL ATAQUE LANCHAS Y AVIONES

ASUNCION, 26. UP. — Las tropas del gobierno paraguayo se lanzaron a la ofensiva contra las posiciones rebeldes en Ibo-paso. —(Pasa a la pág. CINCO)

## VEINTICINCO CADAVERES HAN SIDO RESCATADOS DE LA MINA CENTRALIA DONDE OCURRIO UNA MISTERIOSA EXPLOSION

CENTRALIA, Illinois, 26. UP. — Informaciones policíacas no confirmadas, dicen que entre veinte y veinticinco cadáveres han sido retirados de la mina número 5 de la Compañía Carbonífera Centralia, donde ocurrió una explosión atrapando a más de cien miue-

ros. Se desconoce la suerte corrida por los otros 70 o 75 hombres. La explosión se produjo cuando había unos ciento treinta y cinco mineros en la mina, pero según un vocero de la empresa, aproximadamente treinta de ellos lograron salir después de la explosión.

## Poco satisfactoria la respuesta de Yugoslavia

ASI LA CALIFICA GRAN BRETANA

En su protesta contra la confiscación de barcos italianos

LONDRES 26. UP. — Según un vocero de la cancillería británica la Gran Bretaña recibió de Yugoslavia una respuesta poco satisfactoria a su protesta contra la confiscación de nueve barcos italianos desde la terminación de la guerra. De acuerdo con el armisticio —PASA a la Página CUATRO

## ACUERDO COMERCIAL ENTRE ITALIA Y YUGOESLAVIA

Una comisión económica italiana sale para Belgrado.—Con objeto de gestionar ese tratado comercial

ROMA, 26. UP. — Una misión económica italiana de doce miembros saldrá hoy para Belgrado, para estudiar la posibilidad de un acuerdo comercial entre Italia y Yugoslavia, como complemento de la mejoría de las relaciones entre ambos países.

## TEATRO LATINO

Por haberse cedido el Teatro

HOY NO HAY FUNCION

Mañana Estreno francés: BAR DEL SUR